

市民の声と市の回答

番号	件名	市民の声(要旨)	市の回答	所管課	回答日
1	資源ゴミの回収場所の借用について	現在の資源ゴミ回収場所は、私有地でありいつ使用できなくなるのか不安です。 今市営住宅の見直しとのこと。資源ゴミ回収場所として市営住宅の一部の借用をお願いします。	資源ごみの回収場所として、市営住宅〇〇団地の一部敷地を借用したいとの御要望について現地調査等を行った結果、町内会から申請いただければ許可は可能であると考えております。しかしながら、当団地については令和9年度頃の解体工事を予定しており、当該工事に支障が出る場合は、一時的に設置場所の移動をお願いする場合がございますので御了承いただきますようお願いいたします。	都市整備部 住宅政策課	10月2日
2	防災無線を直してほしい	〇〇町内会の防災無線について、音が聞こえないときが多々あるため、防災無線を直してほしい。	市内の防災無線の一部におきまして、機器の故障等により放送が聞こえにくい箇所もあり、皆様にはご不便をおかけしておりますが、機器が古いため修理が困難な状況となっております。 市では、防災無線のデジタル化のため、今年度、既設の防災無線の更新を進めており、津波の浸水想定区域には、新たな防災無線を令和5年度完了に向けて順次整備を進めております。この新たな防災無線は津波の浸水想定区域外には整備されないこと、また、防災無線は雨等の影響により聞こえにくい場合も考えられますことから、ご自宅での情報収集につきましては、市の広報車やテレビ・ラジオからの情報収集のほか、防災かまふせメール・市の公式LINE等の登録などもあわせてご検討くださいますようお願い申し上げます。 皆様への情報伝達につきましては、新たな防災無線の整備を進める中で、いただいた御意見をもとに今後も検討を進めてまいりますので、御理解を賜りたいと存じます。	総務部 防災安全課	10月4日
3	公衆トイレの改修(新設)について「大畑町湊地区かもめコート正面右側」	FLAT 平素から「かもめコート」の利用に際しまして特別のご配慮を頂きまして心から感謝申し上げます。日頃利用させて頂いているので、会員一同公園内の環境整備に努力しています。しかし、公園内にある公衆トイレは、四十年以上経つ物と認識しておりまして、前々市長より、平成二十七年度に予算化する旨の回答書を頂き、担当部長も視察に訪れるも、その後十数年、放置のままとなっています。ベタンク競技は、悪天候でも行われるのですが、水はけの良い「かもめコート」では、大雨が、朝六時まで降り続いて数時間後には、使用可能になり、県内外の方々から絶賛されています。県大会では60人~100人が集まるのですが、如何せん、現在のトイレ(和式)では、利用する方々から不便さと時代遅れだという声が挙がっております。また、平素より利用する方々も多く見られます。又、漁港にて行われる行事等では、大畑市民の人口の倍以上の方が利用し、トイレトペーパーが足りず、私たちの協会が補充することもありました。この度の市長選挙中にも現市長から誠意あるお言葉を給りました。長年の悲願「かもめコート」公衆トイレの新設を実現されます事、これは、私たちのみではなく大畑漁港を利用する者全体の訴えでありますので、何卒新市長の誠意ある回答をお願い申し上げます。	御要望がありました公衆トイレの改修につきまして、現地確認の結果、貴〇〇のほか、各種行事でも使用する機会が多いことや、施設の老朽化、使用者のマナーの問題といった状況を把握いたしました。〇〇様には長年にわたり大変ご不便をお掛けしたと存じます。 今後につきましては、土地の管理者である県との協議のほか、他地区に設置してある公衆トイレと合わせて整備方針について検討を進めてまいりますので、御理解を賜りますようお願い申し上げます。	民生部 環境政策課	10月2日
4	公民館付近の野良猫対策	町内会として会員宅からの依頼により、持ち込まれていた小屋らしきものの撤去と看板1(野良ネコにエサを与えないで下さい)2(野良ネコ小屋を設置しないで下さい)を立てているが効果なし。	野良猫対策についてですが、動物の愛護及び管理に関する法律により、駆除を目的とした猫の捕獲を行うことができないため、動物愛護センターと連携をとりながら、見回りによる指導や貼り紙の掲示を引き続き実施して参りますので、御理解賜りますようお願い申し上げます。 なお、希望がございましたら、町内会での周知に活用できるよう、餌付けへの注意喚起を呼びかける回覧文書を作成いたします。 また、当該箇所と同様の野良猫への餌付けの相談が増加傾向にあることから、今後、市民への猫よけ機の貸し出しを行うための準備を進めてまいりますので、御理解賜りますようお願い申し上げます。	民生部 環境政策課	10月2日
5	あけぼの公園の草刈り及び排雪について	あけぼの公園について、草が伸びているので頻繁に草刈りしてほしい。 冬になると、他の地域の人がトラックで何往復もあけぼの公園に排雪しに来ているが、問題ないのか教えてほしい。	FLAT 都市公園の草刈りにつきましては、春の草が伸びる5月中旬、夏の草が伸び夏休みを迎える前の7月下旬、秋の草が伸びる9~10月を目処に年3回実施しておりますので、御理解を賜りますようお願いいたします。 排雪につきましては、一般の方向けに開放している真砂町と桜木町の雪捨て場を御利用いただくように周知を徹底してまいりますので、御理解を賜りますようお願いいたします。	都市整備部 都市計画課	10月23日

6	カーブミラーと一時停止標識を設置してほしい	<p>田名部高等学校の裏側の交差点にカーブミラーと一時停止標識を付けてほしい。</p> <p>田名部高等学校の周辺は、学生のランニングコースになっており交通事故も起きているのですが、裏側は車の抜け道としても使われており交通量も多いので、対応してもらいたい。</p> <p>※カーブミラーが設置されている箇所もあるが、進行方向によっては歩行者等が確認できないため、新たな設置を希望。</p> <p>FLAT</p>	<p>御要望のありました田名部高校裏側のカーブ及び交差点のカーブミラー及び一時停止標識の設置につきまして、10月5日に現地調査をいたしました。</p> <p>・海老川地区遊園地(あけぼの公園)付近の丁字路 一時停止標識につきましては、現在、丁字路より15m南側に設置されており、所管のむつ警察署へ確認したところ、当時は丁字路付近に設置可能な場所がなかったため、現在の位置に設置したとのことです。要望についてはむつ警察署へ共有しましたので、御理解を賜りますようお願い申し上げます。</p> <p>カーブミラーにつきましては、過去に設置要望があった際に設置希望場所の地権者の承諾が得られず、丁字路より15m東側にある電柱に平成30年度に設置しております。新たな設置については、適した場所がないことから現時点では見送らせていただきます。</p> <p>・田名部高校第一体育館付近のカーブ 塀や庭木等により車両等を視認しにくいことが確認できたため、カーブミラーの必要性は認められましたが、設置につきましては、市内各地からの多くの要望に対し、交通量や危険性、迂回路等を考慮して優先度を決め、限られた予算の中で順次設置している状況です。そのため設置の時期については御回答できかねますが、できるだけ早期に対応できるよう取り組んでまいりますので、御理解を賜りますようお願い申し上げます。</p>	民生部 環境政策課	10月23日
7	むつ中学校と幹線道路とを繋ぐ迂回路を作ってほしい	<p>むつ中学校の通学路は幅が狭く、雪が積もった際には歩行者が歩くスペースが無い状態です。</p> <p>今まで、道路の拡張整備についての要望をあげておりましたが、難しいとのことでしたので、拡張整備ではなく、幹線道路からむつ中学校付近までの迂回路をつくってほしいと要望します。</p> <p>FLAT</p>	<p>むつ中学校前の市道栗山線ですが、最小幅員約6メートル、最大幅員約7.3メートルとなっております。冬期間の生徒の登下校には、十分な幅員ではないことは重々承知しておりますが、迂回路整備には用地取得及び多額の事業費を要することから、冬期間の歩行空間確保においては、道路幅員を広げる拡幅除雪等に対応したいと考えております。お手数をおかけしますが歩行空間がなく危険と感じた場合には、市土木維持課まで御連絡をお願いいたします。なお、拡幅除雪については、早期除雪とは異なる作業準備が必要となるため、作業までに時間を要する場合がありますので御了承ください。また、当課にて小型除雪機の貸出を行っておりますことから、活用について御検討ください。</p>	都市整備部 土木維持課	10月23日
8	むつ☆かつについて	<p>息子が中1野球部なんですけど、いつから野球はむつ☆かつに移行するのか知りたい。現在の進行状況を知りたい。</p> <p>むつ☆かつになると勝利主義ではなくなり必ず出場させなければいけないと噂で聞いたが、勝ちを目指さないのであればスポーツをやる意味がないと思う。ましてやどのスポーツにおいても勝つために上手くなりたくて向上心を持ちやっている子どもたちがいるのにもかかわらず、適当にやっている子どもたちにあわせるのはいかなるものかと思う。4月からいきなりむつ☆かつになりますと言われてもそんなところに一生懸命やっている子どもをはずけたくはないのでいきなりこうなりましたではなく、こういう風に進んでいきますという説明があってもいいのではないかと。あっていいのではなく、なければだめだと思ふ。</p>	<p>まず、「いつから野球はむつ☆かつに移行するか知りたい」との御意見に関しましては、中学校部活動の地域移行は、令和6年度、令和7年度で全ての部活動を地域に移行する予定です。野球部についても競技団体や学校と指導者、活動場所、チーム編成等の意見交換をしながら、大会参加規定等を考慮し、生徒に不都合が生じないように留意しながら移行時期について検討しており、具体的な時期については、年内に決定する予定です。</p> <p>次に、「勝ちを目指さないのであれば、やる意味がないのでは？」という御意見に関しましては、現在の学校部活動においても勝利至上主義を掲げて活動しているのではなく、年齢が異なる生徒たちの交流を通して、心と身体の成長を促すことを目的としています。むつ☆かつに移行することで、各競技に精通した指導者の指導が得られることになり、更に生徒のみなさんの技術向上に繋がります。競技力の向上が図られるものと考えていますので、御理解を賜りますようお願い申し上げます。</p> <p>また、「4月からいきなりということがないようにしてほしい」という御意見に関しましては、来年度の中体連の参加要項が概ね決定する12月を目途に、令和6年度及び令和7年度の移行競技を公表する予定です。</p>	教育委員会 地域クラブ企画推進課	10月26日
9	栗山トンネルの側道の除雪が遅いため改善してほしい	<p>栗山トンネルの側道(坂)について、除雪がなかなか入らないため改善してほしい。</p> <p>FLAT</p>	<p>当該路線につきましては青森県との協議により、御指摘の区間は当市にて対応しております。</p> <p>除雪の出動基準といたしましては、降雪量が10cm以上、または10cm未満でも市内パトロール及び気象情報等により降雪が続くと予想される場合、地吹雪等で交通に支障を及ぼす恐れがある場合に出勤とし、降雪や路面の状況に応じて市街地の道路除雪を行うほか、交通量の多い主要な路線を市道幹線に指定し、国県道との兼ね合いを図りながら作業を実施しておりますので、御理解を賜りますようお願い申し上げます。</p>	都市整備部 土木維持課	10月31日
10	町内会放送設備の不具合	<p>現時点では3ヶ所から放送しなければ、町内に行き届かない。</p>	<p>〇〇の町内放送の一齐放送につきましては、〇〇の防災担当の方からのご相談を受け、修繕の見積もりを業者へ依頼しているところですが、業者にて見積もりの作成にお時間を要している状況とのことで、その旨を〇〇の防災担当の方へお伝えしているところでもあります。</p> <p>このたび要望をいただき、改めて業者へ見積もりの依頼をしたところですが、見積もりの作成にお時間を要しているとのことです。</p> <p>今後、業者にて現地の確認のうえ、修繕が可能な場合は修繕を進めてまいりますので、ご理解を賜りたいと存じます。</p> <p>町内にあります放送設備からそれぞれ放送が可能となっておりますので、ご不便をおかけして誠に恐縮ではありますが、各地点の放送設備から町内放送をご利用くださいますようお願い申し上げます。</p>	総務部 防災安全課	10月31日